



# KirchenVolksBewegung

**Bundesweite Kontaktadresse:**  
»Wir sind Kirche« c/o Christian Weisner  
Postfach 65 01 15  
D-81215 München  
Tel.: +49 (0)8131-260 250  
Fax: +49 (0)8131-260 249  
E-Mail: [info@wir-sind-kirche.de](mailto:info@wir-sind-kirche.de)  
Internet: [www.wir-sind-kirche.de](http://www.wir-sind-kirche.de)

»Wir sind Kirche e.V.«  
Spendenkonto:  
**IBAN: DE07 4006 0265 0018 2220 00**  
**BIC: GENODEM1DKM**

Der Verein *Wir sind Kirche* e.V. ist vom Finanzamt Ettlingen unter der Nummer 31199/44490 als steuerbegünstigter kirchlicher Verein anerkannt.

im Oktober 2020

## 25 Jahre *Wir sind Kirche*: *Viel erreicht – noch viel zu tun*

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Freundinnen und Freunde der KirchenVolksBewegung, 1.845.141 Frauen und Männer haben im Herbst 1995 das KirchenVolksBegehren in Deutschland unterschrieben. Zusammen mit Österreich, von dem diese beispiellose Aktion ausging, und Südtirol waren es **fast 2,5 Millionen Unterschriften, die unsere Kirche nachhaltig verändert haben.**

Damals waren die Bischöfe ziemlich verstört. **Heute sind die Themen des Kirchenvolksbegehrens in der Mitte der katholischen Kirche - nicht nur in Deutschland - angekommen.** Die vier Themenbereiche des Synodalen Wegs, die die MHG-Studie vor zwei Jahren als wesentliche Risikofaktoren sexualisierter Gewalt und ihrer Vertuschung benannte, betreffen genau die Punkte des KirchenVolksBegehrens von 1995. Sie waren damals visionär.

„Es ist Zeit, der Kirchenvolksbewegung *Wir sind Kirche* ein Kompliment auszusprechen für ihre Beharrlichkeit“, schreibt der ARD-Kirchenjournalist Tilmann Kleinjung auf [katholisch.de](http://katholisch.de).

**Dieses Kompliment und den Dank für Ihre treue Unterstützung in all den Jahren geben wir gerne mit beiliegender Karte an Sie weiter.** Andere bezeichneten *Wir sind Kirche* auch als „Schrittmacher“ oder als „Stachel im Fleisch der Amtskirche“.

Neuere Reformgruppen wie *Maria 2.0* oder die „OrdensFrauen für MenschenWürde“ konnten auf unserer Vorarbeit und Vernetzung aufbauen. Gemeinsam mit ihnen und den großen Frauen- und Jugendverbänden kfd, KDFB und BDKJ waren wir am 4. September 2020 **bei allen fünf Regionen-Konferenzen des Synodalen Wegs präsent**, bei der Herbstversammlung der deutschen Bischöfe auch mit Betroffenengruppen wie dem „Eckigen Tisch“ und „MoJoRed“. Auch zur neuen Enzyklika haben wir uns zu Wort gemeldet.

Unsere für Oktober geplante Jubiläums-Bundesversammlung mussten wir wegen Corona um ein Jahr verschieben. Stattdessen laden wir Sie herzlich ein, **am 8. Dezember 2020, dem 55. Jahrestag der Beendigung des Zweiten Vatikanischen Konzils um 18 Uhr eine Kerze anzuzünden** und untereinander im Gebet für die Erneuerung unserer Kirche und der Welt verbunden zu sein. Mehr unter: [www.wir-sind-kirche.de/25jahre](http://www.wir-sind-kirche.de/25jahre)

Herzlichen Dank für Ihre Solidarität und Unterstützung auch nach 25 Jahren! Bleiben Sie gesund!

Christian Weisner (Bundesteam)

Martina Stamm (Geschäftsführung)

Hans-Josef Weiß (*Wir sind Kirche* e.V.)

**Vordrucke** für Adressen, Bestellungen, Einzugsermächtigung und Überweisung finden Sie **auf der Rückseite**. →  
**Alle Spendenmöglichkeiten** auch ohne Online-Banking im Internet unter [www.wir-sind-kirche.de/spenden](http://www.wir-sind-kirche.de/spenden)

➤ Bitte beachten Sie auch den beiliegenden **Prospekt des Herder-Verlages**.



Karikatur: © Gerhard Mester

